

**VI Conferencia Internacional
Científico Pedagógica de Educación Física y Deportes.
Pinar del Río '07.**

Título: Por qué Omar Linares

Autor: Rey Palacios Chamizo

Institución: Dirección Provincial de Deportes, Pinar del Río.

En el año 1983, después de llevar 15 años en la práctica de la Gimnasia Artística, por razones ajenas a mi voluntad decidí abandonar el deporte activo. Por la experiencia acumulada y conociendo que mis resultados no fueron los esperados, sentía la necesidad de experimentar un trabajo familiarizado con el deporte, algo que nos fuera útil tanto para el disfrute y conocimiento de nuestro pueblo como para los amantes del béisbol en el resto del mundo.

Fue entonces que, a través de la prensa y amistades, conocí el inicio impresionante de un peloterito perteneciente a la EIDE Ormani Arenado Llonch, llamado Omar Linares Izquierdo, hijo del expelotero hoy fallecido Fidel Linares.

Durante 21 años me mantuve recopilando y disfrutando de su trayectoria deportiva así como de su vida revolucionaria, que ha mostrado en todo evento en el que ha participado representando dignamente las cuatro letras de CUBA, con dignidad y principios revolucionarios.

Históricamente por el béisbol en Cuba en todas sus etapas y después del triunfo revolucionario del año 1959 ha pasado cientos de grandes figuras hasta el presente.

Las cualidades y potencialidades de todo ser vivo, nacen y posteriormente se desarrollan, entonces podemos estar conscientes de que no existen ejercicios o resultados imposibles, mientras hayan genios como Omar Linares; sus números

hasta el momento no tienen rival, el talento hace lo que puede y el genio hace lo que quiere.

Compañero y amigo de Cuba Abelardo Raidi, empresario de grandes espectáculos deportivos, narrador, comentarista, sempiterno viajero y publicista, presidió durante muchos años la Asociación Internacional de Periodistas Turísticos.

Desde Adolfo Lague, Conrado Marrero, Kid Chocolate, Black Bill, Teófilo Stevenson, Alberto Juantorena, Javier Sotomayor y Omar Linares, ha visto en acción a los más grandes atletas cubanos del último medio siglo; al respecto alega.

“Cuando en la Copa Intercontinental de Edmonton Canadá, vi batear, fildear y volar entre las bases a Omar Linares, me quedé con la boca abierta, pocas veces en mi vida he conocido a un DEPORTISTA de fenomenales facultades.”

En relación a ello es importante agregar, que las estrellas son adaptables a cualquier medio o condiciones de juego y sus aptitudes son las que los diferencian de sus rivales. Fue así que al valorar opiniones y hechos que decidí investigar la respuesta a ¿Porque Omar Linares Izquierdo es el Mejor pelotero de todo los tiempos en Cuba?

Para hacerlo me propuse conocer cómo se comporta el rendimiento de Omar Linares Izquierdo durante sus 20 años en Series Nacionales de Béisbol en Cuba y en Campeonatos Internacionales.

En esa búsqueda de argumentos me propuse valorar los resultados de Omar Linares Izquierdo en las Series Nacionales y eventos internacionales, comparar sus resultados con los de un grupo de peloteros destacados en nuestras series nacionales de béisbol y valorar, mediante encuestas, los conocimientos teóricos de los atletas y entrenadores en relación con la caracterización de Omar Linares Izquierdo.

Una vez comprometidos con la tarea realizamos un estudio prospectivo de los atletas de varios equipos y etapas en Series Nacionales; analizamos datos estadísticos recogidos en el libro *Guía Oficial Béisbol 44 Serie Nacional Cuba*

2004-2005, además de una colección personal, de revistas y periódicos etc., todo ello en 21 años de dedicación.

El análisis incluye atletas de posiciones defensivas tanto del cuadro como jardineros, e incluso lanzadores pertenecientes a varias provincias sumando 69 atletas a quienes se le practicó el análisis comparativo.

En aras de la verdad debo aclarar que todo esto se realizó sin abandonar la labor de entrenador deportivo de Gimnasia Artística.

Este trabajo ha centrado su atención en varios aspectos que corroboran los por qué y los por cuánto se afirma que Omar Linares Izquierdo es el mejor y más completo pelotero de todos los tiempos. Asume la valoración de su ascenso hacia *el estrellato* bajo la frase "Edmonton. Canadá, se rompen las barreras", las que reafirman su eterno título de niño prodigio serían "El Asalto de un niño".

De igual modo se analizan las singulares actuaciones de un año para respetar y las de otra temporada fabulosa en la etapa 1989-1990.

Sin incluirse entre nuestros jugadores de mayor talla, su físico de manera general es impresionante, destacándose los bajos valores del por ciento de grasa para su peso corporal en correlación directa con su índice AKS (indicador de Muscularidad). Para este tipo de deporte su somato tipo con predominio mesoendomórfico es perfecto para el béisbol observándose un equilibrio de los tres componentes clásicos: indicador de grasa, desarrollo muscular y linealidad. (ESBELTEZ)

Es usual en el béisbol que un individuo de su corpulencia pueda correr 100 mts. planos en un tiempo aceptable para el atletismo, los noventa pies a primera en 368 segundos o la vuelta al cuadro en 389; ha sido el único jugador que bajó de los 14 segundos en la vuelta al cuadro lo cual lo sitúa entre los rápidos y explosivos de nuestro deporte nacional. Pero si, a la vez, lo observamos al empujar la bola a más de 400 pies al batear; tirar la pelota a más de 90 millas para materializar un out. Un salto largo sin impulso de 3.10 mts. y le sumamos magníficos reflejos, perfecta coordinación de movimientos y aceptable desarrollo de la resistencia aeróbica, llegamos a la conclusión de que estamos en presencia de una auténtico fuera de serie del béisbol a nivel mundial.

Por si fuera poco este criterio lo respaldan los criterios de varias figuras del béisbol en nuestro país, como se aprecia en las respuestas a esta entrevista, que personalmente hicimos a algunos atletas activos entre los años 1990 – 1991.

Cuestionario.

¿Qué representa, para usted, Omar Linares?

En nuestras Series Nacionales se han visto grandes estrellas del béisbol cubano ¿Considera a Omar entre este selecto grupo?

De los años que lleva con experiencia como atleta o entrenador ¿Ha visto, o conocido por otra persona, un pelotero con características iguales o superiores a las de Omar Linares?

¿Qué significa Omar Linares para la juventud cubana y para el resto del mundo?

Los grandes atletas son hombres de hazañas y disciplina en el deporte ¿Qué le impresionaría más: realizarse a edades tempranas, sin experiencia, o después de haber alcanzado el desarrollo biológico total y con experiencia acumulada?

Siempre que se habla de Omar solo se mencionan sus virtudes; en este caso queremos conocer sus defectos técnicos y demás.

¿Alguna anécdota?

Hábleme respecto al somatotipo y características físicas como atleta.

Las respuestas coincidieron en señalar que, a pesar de su corta carrera deportiva —solo 9 años— entre 1990-1991 su trayectoria era muy impresionante y añadían:

- ❖ Es un atleta que es una cosa tan grande que sabe llevarse con los demás, en el béisbol es como un mito, es un hombre fuera de serie pues cuando él se retire cuántas cosas puede romper, es buen corredor, bateador, fildeador, buenas relaciones humanas y sociales.
- ❖ Es un orgullo para mí que sea el mejor pelotero de Cuba y a la vez poder compartir con él, atletas como él surgen cada 50 años aproximadamente, porque reunir todas las características como pelotero en él es muy difícil, me apoyo en que es un pelotero alto, de una composición muy fuerte y a pesar de esto lo considero el más veloz de la pelota cubana, a la defensa lo

considero el de mayor desplazamiento, tiene el mejor poder de saltabilidad, con uno de los brazos más potentes de nuestra pelota, a la ofensiva los números hablan por sí solos , porque las marcas impuestas nadie las ha podido igualar, por los jonrrones que produce, batea para todas las bandas, ha bateado en 5 ocasiones para 400.

- ❖ Después de Casanova, Omar es el más versátil, juega todas las posiciones menos receptor y lanzador, considero que son etapas diferentes, pero lo que esta haciendo Linares está superando a Casanova.
- ❖ Linares es un pelotero inteligente, ayuda a todos sin mirar que en el futuro puedan superarlo, lo mismo en su provincia que en los equipos CUBA.
- ❖ Para mí es el mejor pelotero de nuestro país y el más completo.
- ❖ Es posible que en los profesionales exista algún pelotero como Omar, pero si él llega a jugar 15 ó 20 años sería mucho lo que podría aportar al béisbol mundial, si mantiene ese paso.
- ❖ A edades muy tempranas me impresionaría mucho más , Omar llegó fuera de serie, fuera de los pronósticos, son virtudes y él es un virtuoso, le doy el mérito a Muñoz por los jonrrones con el bate de madera, pero a Linares por su juventud.
- ❖ Es más impresionante cuando se realiza a edades tempranas, porque cuando se hace siendo mayor es porque has adquirido experiencia y desarrollo en la persona, pero como Omar, a edades tempranas, es porque es algo natural en él; o sea, Linares es así desde que nació.
- ❖ Decir defectos no puedo, no soy el más indicado, defectos tenemos todos, pero seria difícil decir algún defecto, somos compañeros y nunca hemos tenido ni un sí ni un no.
- ❖ No veo ninguno que batee mucho frente a nosotros, es como un símbolo que todos los niños siguen y quieren ser como él, Linares es digno de imitar.

Después de haber conocido respuestas tan significativas, Omar continuó jugando durante 11 años más y no los defraudó, siguió cosechando éxitos

dentro del béisbol nacional e internacional, por lo que integró el selecto grupo de los deportistas más destacados durante 7 años consecutivos, hasta 1997, siendo el mejor pelotero de Cuba, hazaña en este deporte realizada solo por él.

Entre los peloteros entrevistados se encontraron:

1. Julio Romero Socarrás. (4-12-1990).
2. Javier Méndez (30-12-1990).
3. Juan Padilla (30-12-1990).
4. Germán Mesa Fressuda (30-12-1990).
5. Lázaro Valle (30-12-1990).
6. Lázaro Vargas Álvarez (30-12-1990).

Tomando en consideración los elementos antes expuestos y enriqueciéndolos con numerosas valoraciones de periodistas especializados recogidas en publicaciones de aquellos años consideramos que las siguientes conclusiones se hacen evidentes:

- Todos los estudios corroboran que cada pelotero jugó y cumplió en el terreno su papel en cada una de sus etapas, pero ninguno de ellos mostró actitudes como las de Omar Linares Izquierdo. Tampoco alcanzaron resultados que los diferencian con gran magnitud de sus rivales.
- El análisis estadístico de los resultados deportivos históricos, con la correspondiente comparación con los de otros peloteros —tanto de su época como de las anteriores e inmediatamente posteriores de Omar Linares— lo confirman como el más grande pelotero cubano de todos los tiempos, avalado este criterio por los datos expuestos en nuestro trabajo.
- Los resultados de las encuestas confirman que este hombre es archiconocido y reconocido como el de mejor trayectoria de por vida en eventos mundiales, Copas Intercontinentales y Juegos Olímpicos. Respetado y admirado por su actitud deportiva y humana, se convierte de hecho en un paradigma positivo a seguir por las futuras generaciones de atletas.
- Todo lo antes expuesto se confirma con las valoraciones de la crítica nacional e internacional si tenemos en cuenta que es el pelotero que mayor

cantidad de veces ha integrado la Selección de LOS 10 MEJORES ATLETAS DEL AÑO EN CUBA. Mundialmente reconocido como el Mejor Pelotero Amateur del Mundo.

Entonces, a partir de las ideas antes dichas, consideramos oportuno recomendar...

1. Hacer extensivos los resultados de este trabajo a las diferentes instancias, tanto a nuestro centro, la EIDE como el INDER en Pinar del Río y para todo el pueblo cubano.
2. Que se conozca oficialmente para toda Cuba y el resto del mundo que Omar Linares Izquierdo es el mejor y más completo pelotero cubano de todos los tiempos, no solo por sus aptitudes como deportista sino como ser humano.
3. En especial para todos los amantes del Béisbol Mundial, con el objetivo de enriquecer los conocimientos y nuevas enseñanzas en relación a dicho deporte.
4. Que este trabajo sirva de material de estudio para aquellos principiantes en el béisbol, ya sean en nuestro centro u otro relacionado con el mismo, como una contribución en el proceso de formación de valores, hacia una filosofía deportiva que sitúa primero al hombre y luego a la medalla.